
令和 4 年度第１回酒田市とびしま総合センター運営委員会議事録要旨 

 

日時：令和 4 年 5 月 24 日（火）午後 3 時 30 分～午後 5 時 

場所：とびしま総合センター 講座室（2 階） 

 

出席委員（8 人） 

佐 藤  環   委 員      本 間 俊 明  委 員  

澁 谷  聡   委 員      松 本 友 哉  委 員         

渡 部 和 夫  委 員      鈴 木 佐栄子  委 員 

進 藤 喜代子  委 員      斎 藤 清 子  委 員 

欠席委員（3 人） 

本 間 紀 美  委 員      池 田 幸一郎  委 員 

斎 藤 作 代  委 員 

～～～～～～～～～～～～～～～～ 

事務局出席者（2 人） 

 伊藤 等  とびしま総合センター所長    

長南 健太 とびしま総合センター主事 

～～～～～～～～～～～～～～～～ 

１ 開  会 

（略） 

 

２ センター所長あいさつ 

（略） 

 

３ 協  議 

(1)委嘱状交付 

（略） 

 



(2)運営委員長、副運営委員長選出 

  ・運営委員長 佐藤環氏 

・副運営委員長 本間紀美氏 

   賛成多数により承認。 

 

(3)令和 3 年度 運営状況および予算執行状況について 

 ①通院支援について 

委員：通院カーについて、移動手段のない高齢者が本土の医療機関を受診

する際に定期船発着所まで送迎することはできないか？ 

   委員：過去にも同様の要望を出したことがあるが、対応できないと言われ

た。 

 事務局：実施可能か関係課と確認する。 

   →→ とびしま総合センターの通院カーの目的は、自家用車を持たない

島民を島の唯一の医療機関である飛島診療所へ送迎するためのも

ので、定期船発着所への送迎は通院カーで行うことは時間的制約

もあり難しい。 

 

(4)令和 4 年度 主要事業計画および予算について 

 ①ワゴン車借上料について 

委員：令和 4 年度予算中、ワゴン車借上料とは何か？  

  事務局：通院カーとして使用しているワゴン車（車種イプサム）のこと。 

 ②草刈りについて 

   委員：令和 4 年度主要・関連事業（計画）中、11 月上旬のトビシマカン

ゾウ保全地草刈りはコミュニティ振興会で実施するのか？その経

過は？ 

 事務局：これまで観光協議会で行っていたものであり、コミュニティ振興会と

表記しているが、どこで対応するべきなのか有志で行うべきなのか

検討したい。 



 ③酒田光陵高校ボランティアについて 

 事務局：6/18（土）と 7/26（火）に酒田光陵高校の生徒が電気関係の修理

等のボランティアに来る。 

  

 (5)令和 4 年度 職員配置と事務分担について 

 ①地域おこし協力隊について 

  委員：地域おこし協力隊の業務は「飛島地域の振興に関すること」とある

が、令和４年度は具体的に何をする予定か？ 

  事務局：4 月末、プレオープンしたマリンプラザの案内表示板について対応

を行っている。地域コミュニティで 3 年程度前に行った、ヘリポ

ートの H のマークのペンキ塗りを行う予定。その他、５月、中村

地区の鴨の浜のゴミ清掃を行った。日常業務としては、定期船の荷

下ろし補助や SNS を利用した情報発信を行っている。 

   委員：マリンプラザの前の横断歩道は現在も生きているのか？塗装がは

がれて、わからなくなっている。定期船が発着する際などの混雑時

の安全上、横断歩道は必要と考えられ、ぜひ協力隊員から塗装して

もらいたい。 

   委員：今年度からは協力隊員用の自動車が配備されているが、何に使うの

か？車に乗ることで通勤時や移動時に地域の人との接触が少なく

なり、地域と疎遠になることが懸念される。 

  事務局：隊員が地域の中をより動きやすくなるよう、移動手段として活用し

ていく予定。酒田市の他の協力隊員にも自動車は支給されている。

懸念点についてはセンター側でも様子を見守りサポートしていき

たい。 

  

 (6)その他 

 ①海釣り公園のプレハブ小屋について 

   委員：海釣り公園の下のプレハブ小屋について、処分など決まっている



か？可能であれば払下げしてもらいたい。 

  事務局：担当課に確認する。 

    →→農林水産課でプレハブの活用についてはすでに使途を決めており

請負業者が対応する予定。 

 ②定期航路職員について 

委員：最近、積込荷物を持ち込む際に職員が荷物の運搬を手伝ってくれる

ようになった。大変助かっている。 

  事務局：センター職員から定期航路職員になった者がおり、職員の意識が変

わってきたものと思われる。 

   委員：センター職員も発着時に定期船乗り場で見かけるが、何をしている

のか？ 

 事務局：センター職員は、兼務辞令をもらっていることもあり、船の貨物の

荷下ろし作業を毎日、行っている。 

 ③小松浜におけるテント泊の実施について 

  事務局：交流観光課から、小松浜でのキャンプ泊に関する資料の提供があっ

た。今年度、試験的にキャンプ泊を受け入れる模様。 

委員：キャンプ客のマナー、特にゴミの投棄が気にかかる。 

  事務局：旅行会社管理のツアーのため、客のマナーについては一定程度担保

されていると思われる。 

   委員：食材は島内調達（合同会社とびしま）とあるが、島内の食材を使用

して欲しい。 

   委員：運営側から食材の要望を受け、調達するものと思われる。 

   委員：キャンプ泊について、賛成である。 

 ④第２２回飛島クリーンアップ作戦について 

  事務局：5/28、クリーンアップ作戦が開催される。島民の皆様からも、ご

協力をお願いする。 

 

４ 閉  会 


